

**LAPORAN  
PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT YANG DIAJUKAN KE LEMBAGA  
PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT  
(MANDIRI)**



**KEGIATAN BAKTI SOSIAL BAGI PEMULUNG DI KELURAHAN PEJUANG  
KECAMATAN MEDAN SATRIA- BEKASI**

**Disusun oleh:  
Ketua Tim**

**Dra. Yusbardini,ME [ NIDN:0309056401/NIK: 10189056]**

**Anggota:**

**Dra. Kurniati W. Andani,MM [ NIDN:0317016601/NIK:10189012]**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS TARUMANAGARA  
JAKARTA  
DESEMBER 2020**

## PENDAHULUAN

Keberadaan Limbah Rumah Tangga (sampah) yang dihasilkan akibat aktivitas manusia, mempunyai banyak dampak pada manusia dan lingkungan sekitar. Banyak sampah yang dihasilkan dari aktivitas melalui aktivitas rumah tangga berbagai macam jenis, seperti organik dan an-organik serta dedaunan dilingkungan sekitar. Banyak limbah anorganik yang bersumber dari limbah bahan plastic aqua, alat rumah tangga, dan plastik lainnya Sampah plastic di kelurahan Pejuang ini sangatlah melimpah baik yang bersumber dari sampah rumah tangga, aktifitas masyarakat seperti pesta atau acara hiburan rakyat, dan kegiatan hari pasar. Banyaknya sampah ini menjadi permasalahan tersendiri bagi warga yang bertempat tinggal di sekitar keurahan Pejuang. Sampah yang menumpuk bisa menyebabkan bau yang tidak sedap dan juga dapat mengganggu kesehatan.

Keberadaan pemulung di kelurahan pejuang sangatlah membantu dalam mengurangi penumpukan sampah terutama sampah un organic. Masyarakat pejuang sangat terbantu oleh adanya nya pemulung tersebut. Jika ditengok kehidupan keseseharin pemulung sangatlah memprihatinkan. Mereka mengais sampah untuk kemudian dijual ke pengepul untuk memenuhi kebutuhan hidupnya. Mereka tinggal digubug kecil yang tidak layak huni dan bahkan jauh dari kata sehat. Kebutuhan hidupnya hanya bisa tercukupi dari hasil jual pulungan sampahnya dan itu jauh dari cukup. Kehidupan pemulung yang sangat memprihatinkan ini menjadi penggerak bagi kami untuk sekedar membantu dalam memenuhi kebutuhan pokok nya seperti makanan dan pakaian. Untuk itu kami membentuk tim untuk melakukan kegiatan social dalam rangka membantu pemulung yang berada di keurahan pejuang.

## METODE PELAKSANAAN

Kegiatan bakti social di kelurahan pejuang dilaksanakan dengan membagi SUMBAKO ke daerah dimana para pemulung beraktivitas. Sekitar 5-10 orang pemulung disetiap daerah tersebut. Daerah dimana pemulung beraktivitas kami bagi menjadi 6 daerah. Kegiatan bakti soial ini dilaksanakan setiap hari jumat dimulai jam 10.00 pagi sampai jam 4 sore. Setiap anggota tim membagi sebako ke 2 daerah.

## HASIL PKM

Kegiatan Bakti social yang kami lakukan setiap hari jumat ini di sambut baik oleh para pemulung. Mereka sangat bertimakasih atas apa yang telah kami lakukan. Rutinisan kegiatan bakti social ini pun tidak hanya membantu mereka dalam memenuhi kebutuhan pokok sehari hari tetapi kami juga menjalin hubungan bathin. Kami menjadi lebih kenal dan dekat dengan mereka. Kami tidak segan berbagi ilmu dengan mereka terutama bagaimana menjadikan pekerjaan mereka lebih bermanfaat bagi peningkatan kehidupan mereka.

## KESIMPULAN

Bakti social adalah salah satu bentuk kepedulian kita terhadap sesama mahluk Allah yang hidupnya mungkin belum seberuntung kita. Apapun bentuk kepedulian kita terhadap pemulung akan besar manfaatnya bagi mereka dan bagi kita pula. Karena apapun yang kita dapat berikan itu pula yang akan kita dapatkan. Aamiin

## Daftar Pustaka

Kamanto, Sumner dalam. Pengantar Sosiologi. Jakarta: Lembaga Penerbit FEUI, 1940.  
Samandawai, Sofwan. Mikung : Bertahan Dalam Himpitan. Bandung: Yayasan AKATIGA, 2001.